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全国で注目される施策や課題は、地域で暮らす私たち
にどう影響するのか？身近に起きた出来事やトレンドなど、
幅広い分野のニュースを紹介していきます。ネットでもさ
まざまなニュースを紹介しています。

シティライフNEWS　で検索

016年7月に行われた第24回参
議院議員通常選挙の投票率
では、10歳代が46.78％、20歳

代が35.60％、30歳代が44.24％となってお
り（全年代を通じた投票率は54.70％）、若
年層全体としては他の年代と比べて低い
水準にとどまっていることがわかる。※総
務省出典の年代別投票率は、10歳代で
は全数を調査したものであり、その他の年
代では全国から標準的な投票率を示して
いる投票区を抽出し調査したもの。
　高槻市選挙管理委員会では、選挙権が
18歳以上に引き下げられた2016年の参議
院選挙に向け、若者世代の投票参加を促
す取り組みをスタートさせた。現在でも18歳
になる市民に対しバースデイカードを郵送し、
また市内の高等学校には市の職員が直接
授業に参加し、選挙の重要性や模擬投票
を行うなど継続的に啓発を行っている。高
槻市選挙管理委員会事務局長の藤田昌
義さんは「若者の投票率を上げることで、

若者の意見を政治
に反映しやすくなり
ます。もっと政治に
興味をもってもらい
たい」と話す。

　飲食店の応援企画
　高槻センキョ割

月7日の府議会議員と府知事
選挙、4月21日の市議会議員
選挙に伴い「高槻センキョ割」

が実施された。この企画は若者の政治
への興味を高めることを目的に高槻市の
飲食店などが取り組んだ。投票後に発行
される投票証明書を高槻センキョ割のパ
ンフレットに貼り、期間中に加盟店で提示
すると各店それぞれのサービスが受けら
れる。30歳未満には通常価格の半額に
なるというサービスも含まれていた。パン
フレットは8000枚刷り街頭や参加店で配
ったが、まだ利用者は少ない。実行委員
の寺川裕之さん（T's Star Diner代表＝
高槻市城北町）は「まだまだ若い方の選
挙への関心度は低い。センキョ割の認知
度も上げ、次回も実施したい」と意気込
みを語る。
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若者世代の投票率を上げる
高槻市の取り組み

月24日に茨木市立畑田小学
校の６年生58名と福岡洋一
市長が招かれて「茨木市民

のみなさまのためのアマゾン茨木FC」
の見学会が行われた。今回の見学会で

は、国内2か所目となる最新テクノロジー
「Amazon Robotics」をはじめとする
同社の最新技術とともに、「S（科学）T

（技術）E（工学）M（数学）」教育への
参加の必要性を学ぶ機会となったそう。
児童たちは「Amazon Robotics」の模
型を使って受注、棚出し、段ボールの運
搬、商品の梱包作業を体験。参加した
児童は「作業体験も面白かったので、私
も技術者になれたらいいなと思います」
と将来への視野が広がったようだ。また、
福岡市長は「茨木市から未来のテクノ
ロジーを担う人材が育つことを期待して
いる」と語った。
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アマゾン茨木FCで施設見学会を開催
地元小学生が参加

アマゾンは様々なプログラムで地域貢献を行っている。

「あのおかずが好きだった」「私の時代はこんなメニューが人気だった」など学校給食には思
い出がある人も多いのではないだろうか。小学校では完全給食が定着しているが、中学校に
なると地域によって実施にばらつきがあるようだ。時代の変化とともに、中学校給食の充実を
求める声が高まる中、北摂各市の中学校では様々な形で給食が実施されており、それぞれに
工夫を凝らしたものとなっている。

　高槻市は完全給食
　主食の米は高槻産を使用
　

槻市の中学校では、学校内の
調理室で作られた給食を提供
している。調理施設に余裕のあ

る小・中学校で、調理施設のない学校の分
も調理し、配送する「親子調理方式」だ。配
送される給食は、サラダや揚げ物など一部
の献立を除き二重保温食缶（魔法ビンのよ
うな構造の保温性に優れた容器）にて保
温される。小学校給食の献立を基本とし、
量は小学校高学年の約1.2倍、また献立に
よっては1品追加したり一部を変更している。
　米は高槻産ヒノヒカリを使用。調理室の
ガス炊飯器で炊いているため、豆ごはん
やタケノコご飯、中華おこわなど、季節に
合わせたメニューが充実しているのが特
徴。また「ガススチームコンベクションオー
ブン」という、蒸す・焼く・煮るといった調理
ができるオーブンが導入されており、鮭の
ちゃんちゃん焼きやグラタンなどの焼き物、
甘みを感じやすいスチーム蒸しで作った
サラダなど、「スチコン」を活用したメニュ
ーもある。また、地産地消の農産物をでき
る限り使用し「学校給食高槻農産物の
日」として年に一度、高槻産農産物を使用
した給食を提供している。
　アレルギー対応としては医師の診断書

今どきの中学校給食

高

のもと、鶏卵・うずら卵・牛乳を除去し、フー
ドジャーという保温容器に入れて個別提
供することが可能だ。

　茨木市は委託給食業者が
　ランチボックスで届ける

木市では、利用する日を選び、
事前に申し込む選択制。給食
を利用しない場合は家庭から

の弁当となる。学校で調理は行わず、委託
給食業者が調理し、ランチボックスに入れ
て学校に運ばれる（はし・スプーンは生徒
が持参）。1日単位で予約ができ、マークシ
ートのほか、パソコン・スマホでもできる。支
払いはコンビニ決済で、朝8時まで当日注
文・当日キャンセルできるのが便利だ。
　配膳室には温蔵庫、冷蔵庫を設置し、
ごはん・汁物は65℃以上、おかず・デザート
は10℃以下で保管するなど衛生面にも配
慮している。また、食に対する関心を高め

るため、人気のある献立を中心に、家庭で
子どもと一緒に作れるようレシピを紹介し
ているほか、子どもたちが中学校給食のメ
ニューとして出してほしいレシピを考える

「レシピコンクール」も行っている。

　摂津市ではコンビニ決済
　保護者向けの試食会も

津市では、検討委員会での議
論や生徒・保護者へのアンケー
トなど協議を重ねた結果、2015

年6月から全中学校で給食が始まった。調
理された給食をランチボックスに入れて、
中学校の配膳室に運ぶデリバリー方式で、
給食を選ばない日は弁当を持参する選択
制。コンビニ決済ができる点や、ごはん・汁
物は65℃以上で配送保管、おかずデザー
トは10℃以下配送保管などの衛生管理の
徹底も他市と同様だ。
　摂津市では、中学校給食により親しみを
持ってもらおうと、今年に入り給食キャラクタ

高槻市の中学校給食。栄養バランスを考えた献立を
小中学校内の調理施設で作っている。

茨木市のメニュー例。ごはんにかけて食べるスタミナ
丼、春雨の炒め物、 ちくわの磯辺揚げ　キャベツの煮
びたし 、もやしの甘酢炒め、ゼリー、牛乳。

摂津市のメニュー例。
ごはん、和風ハンバーグ、小松菜のおかか和え、
カレーじゃが、きゅうりもみ、すまし汁、牛乳。

ーを誕生させ、全生徒から愛称を募集した。
また食べたい献立をリクエストできる「リクエ
スト献立」や人気のある献立を集めた「人
気献立ｗｅｅｋ」の実施等様々なＰＲを行っ
ている。また、入学説明会時に、新入生の
保護者対象の試食会も開催されている。
　
　給食を「食」を学ぶ機会に

学校の給食メニューは「主食
のご飯やパン、副食のおかず２
～4品、牛乳」、価格は300円前

後と、各市とも多くの人がなじみあるメニュ
ーだが、調理施設が学校にあるのか、調
理業者から配送されるのか、全員給食か
選択制かなど、違いがあることが分かった。
　しかし、どの場合でも衛生面や保温性
に配慮されており、季節の旬や行事を大
切にする献立など、ただ栄養を摂るだけ
でなく「生きた教材」として給食を活用す
るという意識は広まっているようだ。
　給食は、身心ともに成長できる栄養をしっ
かり摂れる。それだけなく食を教育の一環と
とらえ、学ぶ機会でもある。地産地消や、季
節ごとの旬の食べ物、行事にちなんだ料理
や由来をみんなで一緒に学べるのは、学校
給食ならでは。子どもの孤食や、フードロス
など食の問題も多い中、楽しく美味しく食べ
られる時間を子どもたちには過ごして欲しい。
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固定電話の防犯対策を行おう

【 固定電話への対策方法 】

協力：大阪府警察

「息子」「警察官」「百貨店店員」等をかたるオレオレ詐欺など特殊詐欺の犯人からの電話は自宅の固定電話にかけてくる。
特殊詐欺の被害に遭わないよう、固定電話の防犯対策を行おう。

防犯機能付電話等の使用
● 防犯機能付電話機…自動着信拒否や自動録音など様々な機能が付いた電話機
● 自動録音機…コールの前に｢通話内容を録音します｣等と警告アナウンスを流す
● 自動着信拒否機…迷惑電話番号を自動で判別して着信を拒否

留守番電話機能の活用
● 在宅中でも留守番電話機能を必ず設定する
● 留守番電話に切り替わるコール数を少なく設定する

それでも電話に出てしまい、相手が
● 風邪をひいて声がおかしい
● 携帯電話の番号が変わった
● 犯人が持っていた名簿にあなたの名前がある
● あなたのクレジットカードが使用されている

といった話やお金に関する話をしてきたら一旦電話を切り、確認を行おう。

梅 雨 の 季 節 、雨 の日も気 持ち良く過ごせるオススメのアル バム

All Time Best 
ハタモトヒロ

秦 基博

山 添  まり

F M  O C O L O  　  I T Y L I F E

M o n t h ly  S E L E C T  D J
A L B U M  

A R T I S T

12月7日生まれ。89年FM802第
一回DJオーディションに合格。
FM802の開局から2018年3月ま
で 活 躍 。その 後 4 月よりF M 
COCOLOに移籍。料理やワイン
に詳しく、また英国の文化にも精通
している。欧州旅行（特に英国）、
美術館巡り、電気街巡り（日本橋）
とボウリングや卓球など多趣味。

FM COCOLOの人気DJが季節やテーマに合わせた音楽を紹介。

秦 基博（はた もとひろ） / 1980年宮崎県生まれ。横浜育ち。1999年、大学入学前の春休みに、友達の友達の紹介でパンク
中心のライブハウス"F.A.D.yokohama"の弾き語りイベントに出演。ライブハウスのオーナーに目をかけてもらいながら、精力的に
弾き語りやバンド形式で、横浜を中心にライブを続ける。オリジナル曲も増えていく。2004年1月、インディーズアルバム「オレンジ
の背景の赤い静物」を発売。2006年11月デビューシングル「シンクロ」をリリース。2007年9月26日 1st ALBUM「コントラスト」
をリリース。オリコンウィークリーチャート初登場5位を記録し、一躍ブレイク！

　雨の季節は嫌いではありません。しっとりと濡れてゆく道、アスファ
ルトの匂い、リズミカルな雨音。その季節にしか感じられない美しいも
のが沢山あります。力強い自然の中で、それに負けない熱い思いを

“鋼と硝子でできた声”で表現し続けるシンガーソングライター、秦 基
博さん。これまでも数々の魅力的な作品を世に出してきた彼ですが、
このオールタイムベストは10周年を記念してリリースされた出色の
作品。デビューシングルからリリース時最新シングルまでを網羅し、そ
のクオリティはよくある寄せ集めのベスト盤とは一線を画す作り。どう
してここまで真っ直ぐで、聞く人の心にすんなりと入って、そして余韻
を残す力を持っているのか、聞くたびにその思いを新たにする素晴ら
しいアーティスト、秦 基博の今までの歩みを一枚でなぞることができ
るのも魅力。雨の日、部屋でじっくり聞くのは勿論、貴重な晴れ間に
遠出する時にも期待を裏切らない一枚です。

音楽のCOCOLO Vol.02

なら、
パソコン・スマートフォンで

FM COCOLOが無料でクリアに聴ける！

担当番組
「PRIME STYLE FRIDAY」
（金曜 10:00-14:00）
「PRIME STYLE SATURDAY」
（土曜 10:00-14:00）
番組Twitter
@PRIME_STYLE_765

里中央駅から北へ約２・５キ
ロ延 伸する事 業について、
箕面市と北大阪急行は５月

７日夜、開業目標を当初の2020年度か
ら３年延期して2023年度にすると発表
した。周辺地域の用地交渉の長期化と、
撤去に時間を要する地下埋蔵物が複
数見つかったことが原因としている。
　箕面市によると、高架区間で基礎杭
を打ち込む部分の地下から、昔の国道
423号の擁壁らしい全長１５０メートル、
厚さ最大１・４メートル、高さ最大３メート
ルのコンクリート壁が見つかり、その撤
去に時間がかかったことから工期が延

千
北大阪急行延伸 開業目標 3年延期

［ 当初予定 ］
2021年春竣工を予定

↓
［ 変更 ］
2022年春竣工を予定

歩行者デッキ

［ 当初予定 ］
2021年春竣工を予定

↓
［ 変更 ］
2023年度開業までに
竣工を予定

エントランス
駅前広場
駅舎駐車場

2021年春竣工を予定
［ 変更なし ］

複合公共施設

2021年春竣工を予定
［ 変更なし ］

地区内デッキ・デッキ下駐輪場

□ 一部の用地が土地収用法の手続きに至るなど、用地交渉が長期化（約18か月）
□ シールドトンネルのルート上の支障物（約17か月）
□ 基礎杭施工箇所の地下から出現した昔のコンクリート擁壁（約3か月）

開業目標の主な変更要因

長となった。また、トンネルが千里中央駅と
連結する部分でも「土留め壁」の存在が
わかり、工期の見直しが必要となった。さ
らに用地買収は予定より1年以上かかっ
た。総事業費は当初予定の約650億円
で変わらないとしている。北大阪急行電
鉄の担当者は「工事は安全を期して、一
日も早く開業を目指すことに変わりはな
い」と話す。

基礎杭施工箇所の地下か
ら出現した昔のコンクリート
擁壁。芋川から千里川の
間での撤去作業に時間を
要するため延長。

バス乗り場／タクシー乗り場／駐輪場／駅ビル（民間商業施設）
2021年春から2023年度開業までに竣工予定を変更

【 箕面萱野駅周辺 】

【 箕面船場阪大前駅周辺 】

関西大学高等部で実施
した模擬投票。

センキョ割のパン
フレット。参 加 店
36店のサービスメ
ニューはさまざま。
スタンプラリーの企
画も実施した。

月20日、文化庁より令和元年度
「日本遺産（Japan Heritage）」
の認定結果が発表された。

「1300年つづく日本の終活の旅～西国
三十三所観音巡礼」が認定を受け、茨
木市の西国二十二番総持寺も構成文
化財のひとつとなった。総持寺は、西国
巡礼で全国各地から多くの参拝客が訪
れる寺。また総持寺には本堂をはじめ、

貴重な文化財が所蔵されている。仁王
門、薬師金堂、宝蔵など9棟は2016年に
茨木市指定文化財になっている。
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「総持寺」が日本遺産に

槻市とＪＲ西日本は「まちづくり連
携協定」を締結した。高槻駅と
島本駅（島本町）の中間地点、

萩之庄地区付近への新駅設置の可能性
を検討するほか、定住人口や交流人口の
拡大に向けた都市基盤整備などに連携し
て取り組む。高槻駅の乗降客数は１日約１３
万人（２０１７年度）。新大阪駅の約１２万人

を上回り通勤や通学ラッシュが激しい。また
高槻から島本間は５.３キロもあり、ＪＲ京都
線で最も長くなっていることから、市はJR西
日本とともに検討を進めていた。
　協定式で濱田市長は「人口減少や超高
齢化社会で、これまで以上にまちづくりは重
要になる。定住人口増加を目指し、新駅を
中心としたまちづくりを進めたい」と述べた。

高

高槻市とＪＲ西日本で新駅を検討　
ＪＲ高槻～島本の中間地点

9世紀末、中納言藤原山蔭創建と伝わり、本尊の秘仏・
千手観音は、長谷観音の化身である童子がつくったと
の伝説がある。  


